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La UAEM en la prensa: 

 
Gobierno de la capital estatal firma convenio con la UAEM 
Los productores aguacateros del municipio de Cuernavaca desarrollarán proyectos y técnicas de producción 
amigables con el medio ambiente como es la substitución de fertilizantes químicos por orgánicos, y con ello 
poder hacer más sustentable la actividad agropecuaria, reducir los costos de producción y mejorar la 
rentabilidad del campo. Lo anterior, luego de que el presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, 
firmara el Convenio Específico para la Reducción del Impacto Ambiental Mediante el Mejoramiento de Suelos 
Agrícolas y Disminución del Uso de Agroquímicos en Cultivos y Suelos Agrícolas entre el H. Ayuntamiento y la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En las instalaciones de la unidad productiva de los 
productores aguacateros del poblado de Buena Vista del Monte, junto al rector de la máxima casa de 
estudios, Jesús Alejandro Vera Jiménez y el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Morelos, Rafael Ambriz Cervantes, el edil anunció los objetivos y 
beneficios del proyecto. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/8/27/municipios_nota_01.php. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3517700.htm.  
La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma). 
 
Convoca UAEM al Diálogo con los pueblos de Morelos 
“La agenda de los pueblos será la agenda de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM)”, 
afirmó Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de esta casa de estudios, en conferencia de prensa realizada 
este día en la Sala de Rectores, en donde convocó a la ciudadanía a participar en el “Diálogo con los pueblos 
de Morelos” que se realizará el próximo jueves 28 agosto a las 10 horas en el auditorio Gral. Emiliano Zapata. 
Alejandro Vera explicó que existe una exigencia de cambiar el modelo de desarrollo expoliador, excluyente y 
empobrecedor que todo lo quiere y todo lo traduce en términos de rentabilidad y ganancia, así como la 
pérdida de la credibilidad y confiabilidad de las instituciones públicas. “Por ello la UAEM, atendiendo a su 
responsabilidad social, asume la exigencia de los pueblos por transitar hacia un modelo de desarrollo 
sustentable, incluyente y compartido”. El rector explicó que este diálogo atiende a la iniciativa de los pueblos 
en el marco de una convocatoria abierta y permanente que la UAEM formulara en el marco de los Diálogos 
Políticos por la Seguridad Ciudadana realizados en mayo pasado, para continuar generando espacios de 
participación plural y diversa, desde los cuales surjan alternativas comunes para resolver las problemáticas de 
las comunidades. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/8/27/politica_nota_02.php. 
El Regional del Sur, p.6, (De la Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=58266:abandera-uaem-la-
exigencia-de-cambio&catid=42:local&Itemid=63 
 
"Grillos", fuera de Diálogos por la Seguridad: Vera J. 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, llamó a los 
partidos políticos a no utilizar los eventos de Diálogos por la Seguridad Ciudadana, como "plataforma política", 
previo al proceso electoral que se avecina, por lo que sentenció que los actores políticos que acudan a los 
eventos de esta naturaleza, deberán llevar propuestas a favor de la mejora en seguridad o de plano esperar la 
convocatoria para que presenten sus campañas en los tiempos que marca la ley. Lo anterior quedó de 
manifiesto durante el anuncio de los Diálogos con los Pueblos de Morelos, a realizarse este jueves 28 en el 
auditorio "Emiliano Zapata" de la UAEM, y donde se espera la participación de los 11 pueblos en el estado, 
quienes en asamblea general darán a conocer su posición frente a la ola de inseguridad de la que han sido 
víctimas. En conferencia de prensa, el rector acompañado de Saúl Roque Morales, del Consejo de Pueblos de 
Morelos y de Roberto Robles, del Frente en Defensa de Tepoztlán, reiteró en que este tipo de diálogos son 
necesarios ante la falta de capacidad del Gobierno, para implementar políticas públicas eficaces en el tema de 
la seguridad, reconociendo que a casi dos años del actual Gobierno, "no se ven resultados, ni creo que se 
tendrán en esta administración". Por ello es que se abrió la comunicación a los distintos sectores de la 
sociedad, para que de manera conjunta se replanteé la estrategia en seguridad, destacando que el jueves el 
diálogo será con los pueblos, luego vendrá con empresarios y posteriormente con los representantes de los 
medios de comunicación, para que en enero próximo se haga lo mismo con los candidatos a un cargo público 
en el próximo proceso electoral. En su intervención, Javier Sicilia Zardain, secretario de Extensión de la 
UAEM, dijo que como parte de la crisis civilizatoria por la que transita el país y el mundo, los "mega proyectos 
en la entidad están destruyendo la vida comunitaria, y los pueblos son muy conscientes de ello, y por eso 
propusieron este diálogo". Finalmente, Saúl Roque Morales, del Consejo de Pueblos de Morelos, dijo que la 
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UAEM es y pertenece al pueblo, "y por lógica este diálogo permitirá visibilidad de la problemática que existe 
en nuestra entidad, en torno al desarrollo y las políticas que no son las que requieren los pueblos", declaró. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3517693.htm. 
 
La UAEM debe intervenir para frenar irregularidades en la elección de la FEUM, insisten estudiantes 
Representantes de grupos estudiantiles de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) reiteraron 
su rechazo al proceso de elección de presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM) y solicitaron la intervención de las autoridades universitarias, al considerar que no se cumplieron con 
los compromisos que el Consejo Universitario estableció de renovar los Comités Estudiantiles y la reforma al 
Estatuto de la organización estudiantil. Gloria Díaz Evangelista, vocera del Comité Estudiantil de Lucha que 
integra a alumnos de distintas unidades académicas, reiteró que la convocatoria que rige la elección de 
presidente de la FEUM no cumple con los requisitos de elegibilidad necesarios para transparentar un proceso 
y argumentó que los integrantes de la terna no cumplen con la condición de tener 45 días hábiles para poder 
dejar algún cargo: uno por ser parte del Consejo General de Representantes y otro por ocupar la 
vicepresidencia del comité central.  
La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/11747-la-uaem-debe-intervenir-para-frenar-irregularidades-en-
la-elecci%C3%B3n-de-la-feum,-insisten-estudiantes.html 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3517706.htm. 
 

Estatal:  
 
Piden a beneficiarios de Beca Salario cobrar el dinero o lo perderán 
El programa Beca Salario contempla beneficiar a una matrícula de más de 110 mil estudiantes para este ciclo 
escolar, lo que significaría un costo de más de 700 millones de pesos. Hasta ahora se tiene garantizada una 
aportación federal de 350 millones de pesos. El subsecretario de Educación Media Superior del estado, 
Miguel Ángel Izquierdo, indicó que la estimación global de los jóvenes que cursarán este año escolar, desde 
tercer grado de secundaria hasta nivel superior, es de alrededor de 110 mil personas. Se calcula que habrá un 
aumento porque la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) reportó que en los primeros meses 
del 2015 habrá un nuevo período de ingreso de cerca de seis mil alumnos. Además hizo llamado a que los 
jóvenes que aun no han cobrado los recursos, lo hagan de inmediato, y si tienen alguna incidencia acudan a 
la Secretaría de Educación para resolver cuanto antes. 
La Unión de Morelos, p.2, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.com.mx/secciones/politica/11759-piden-a-beneficiarios-de-beca-salario-cobrar-el-dinero-o-
lo-perder%C3%A1n.html 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/8/27/sociedad_nota_02.php. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3517704.htm. 
Diario de Morelos, (Florencio Hernández y Aerazo), 
http://www.diariodemorelos.com/article/ya-hay-calendario-para-beca-salario, 
http://www.diariodemorelos.com/content/garantizan-la-beca-salario-estudiantes-sin-apoyos. 

 

Nacional: 

 
Cada año dejan el bachillerato más de 465 mil jóvenes: Tuirán 
En este sexenio se buscará que 550 mil jóvenes en riesgo de abandonar las aulas de bachillerato logren 
permanecen en ellas, lo que representa reducir de 15 a 9 por ciento la tasa de deserción a nivel nacional, 
informó Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Media Superior. Sin embargo, reconoció que la 
cifra total de quienes abandonen este nivel educativo se mantendrá en 465 mil 929 adolescentes cada año 
para el cierre de esta administración. Al participar en la reunión del movimiento contra el abandono escolar Yo 
No Abandono, reconoció que pese a que la meta es reducir en 40 por ciento el número de estudiantes que no 
concluyen el bachillerato, de 650 mil a 465 mil, el incremento de jóvenes que buscan ingresar a la educación 
media superior provoca que la deserción no se modifique tan significativamente, por lo que no es el número 
que todos desearíamos tener al final de un proceso como éste. 
La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano), 
Milenio, (Israel Navarro),  
http://www.milenio.com/politica/embarazo_escolar-desercion_escolar-
desercion_escolar_por_embarazo_0_361763838.html 
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Analizan modificar asignación de plantel de prepa 
A fin de evitar que se perpetúe el círculo de la inequidad y la segregación social, integrantes de la Comisión 
Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems) analizan modificar el 
mecanismo de asignación de planteles de bachillerato en la zona metropolitana del Valle de México, en cuyo 
examen de ingreso participan cada año más de 300 mil adolescentes. Sylvia Ortega Salazar, directora general 
del Colegio de Bachilleres (Colbach) y el subsecretario del ramo, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, coincidieron en 
que el modelo de asignación debe ser revisado, a fin de contrarrestar sus consecuencias negativas y no 
anticipadas. 
La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano). 
El Universal, (Nurit Martínez Carballo) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/falla-asignacion-en-el-bachillerato-sep-
218179.html 
 
México debe avanzar en un marco de justicia y verdad: José Narro 
Para avanzar en su desarrollo, México necesita impulsar valores que giren alrededor de la justicia y la 
búsqueda de la verdad, expuso José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM). Nuestro país se encuentra en un momento fundamental de su historia. Requiere resolver problemas 
de siglos y preparar las condiciones para el futuro de las próximas generaciones, planteó al concurrir, como 
testigo de honor, a la graduación de las primeras generaciones de la maestría y doctorado en derecho judicial 
de la Universidad Judicial de Durango. 
La Jornada, p.40, (Sin Firma). 
 
Instala Ibero estación de carga para autos eléctricos 
Para motivar a sus alumnos, académicos y trabajadores a emplear vehículos no contaminantes, la Ibero 
instaló una estación de carga para autos eléctricos. La maestra Claudia Gardea Ojeda, directora de 
Operaciones y Servicios de la universidad, indicó que ésta asumirá el costo eléctrico de la carga (medido en 
kilovatios/hora) durante los tres primeros años en que la estación funcionará como programa piloto, periodo en 
el cual docentes y alumnos del Departamento de Ingenierías podrán acercarse a estas tecnologías de 
vanguardia, y hacer un seguimiento, estudio y evaluación académicas de los autos eléctricos y sus estaciones 
de carga. Los profesores Olivia Ortega Márquez y Cuitlahuac Osornio Correa, docentes de licenciatura en 
ingeniería industrial y mecánica y eléctrica, respectivamente, son los encargados de llevar el registro y control 
de los usuarios, además de hacer un estudio estadístico sobre el uso real de la estación.  
La Jornada, p.40, (De la redacción). 
 
Estudiantes rechazados de la UAGro exigen un espacio 
Estudiantes que fueron rechazados de facultades del área de la salud de la Universidad Autónoma de 
Guerrero (UAGro) marcharon de nueva cuenta  por las calles de Acapulco y protestaron en la Glorieta de la 
Diana, para exigir al rector que dé entrada a sus propuestas para que no se queden sin estudiar en el ciclo 
escolar que recientemente inició. A nombre de los jóvenes rechazados de las UAGro, Daniel Camacho Jaimes 
explicó que a pesar de haberlo pedido por escrito y en sendas manifestaciones públicas, el rector de la 
universidad, Javier Saldaña Almazán, se niega a atenderlos para que les ofrezca alguna alternativa de 
estudios. Los jóvenes rechazados, que integran el Movimiento Kiosco, iniciaron su marcha del zócalo de la 
ciudad a la Glorieta de la Diana Cazadora, donde realizaron su protesta con pancartas y leyendas como: “La 
educación es primero”, “Queremos estudiar”, Educación para todos” y “Si no nos dejan soñar, no los 
dejaremos dormir”, entre otras consignas. 
La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/853310.html 
 
Crean sistema se tele-asistencia para personas con espasticidad 
Yadira Alatriste, investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Azcapotzalco (UAM-A) 
diseñó un sistema de asistencia médica remota que apoya la rehabilitación de personas con problemas de 
espasticidad, que se refiere a una alteración del sistema nervioso relacionada con el aumento del tono 
muscular y dificulta o imposibilita la motricidad de los afectados. El sistema eSpasti, que surgió como parte de 
su investigación doctoral en la Universidad Politécnica de Cataluña, integra tecnologías de cómputo y video, 
las cuáles funcionan como plataformas para la emisión de terapias médicas focalizadas en pacientes 
espásticos. Tal tecnología permite que el paciente reciba cuidados y ejercicios de rehabilitación sin la 
presencia obligada de un fisioterapeuta en el hospital; puede estar en su domicilio apoyado por un cuidador o 
familiar. Ello repercute en un ahorro considerable sobre los costos de traslado de la persona afectada, pero 
permite la observación del progreso del afectado en tiempo real. 
La Jornada Morelos, (Investigación y Desarrollo), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/8/27/contra.php. 
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Internacional: 
 
El cerebro humano consume tanta energía que retrasa el desarrollo físico 
Una razón por la cual la infancia de los humanos es tan prolongada en comparación con la de otros 
mamíferos es que el desarrollo del cerebro consume tanta energía que demora el desarrollo físico, según un 
artículo publicado por Proceedings of the National Academy of Sciences. El estudio, en el cual participaron 
científicos de varias universidades y estuvo encabezado por Christopher Kuzawa, del Departamento de 
Antropología de la Universidad Nortwestern (Illinois), podría explicar por qué los niños crecen a un ritmo tan 
lento que se parece más al de los reptiles que al de los mamíferos. Los autores partieron de la hipótesis de 
que el elevado costo energético del desarrollo del cerebro humano podría explicar algunos rasgos típicos de 
los humanos, incluido el crecimiento lento en los años que preceden a la edad adulta. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/853341.html 
 
Instituto peruano gana Premio de UNESCO en Ciencias de la Vida 
El Instituto peruano de Medicina Tropical Alexander von Humboldt fue galardonado con uno de los tres 
premios de la edición 2014 del Premio Internacional UNESCO-Guinea Ecuatorial de investigación en Ciencias 
de la vida, anunció hoy aquí la UNESCO. El Instituto de Medicina Tropical Alexander von Humboldt depende 
de la Universidad Peruana Cayetano Heredia y se fundó en 1968 con la misión de promover la educación y la 
investigación de las enfermedades tropicales más prevalentes en Perú, destacó. En un comunicado, la 
Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) resaltó que la 
institución “ha llevado a cabo investigación de alto nivel y contribuido a controlar enfermedades como la 
tuberculosis, la malaria, la leishmaniasis, la leptospirosis y el VIH-Sida, entre otras”. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/853241.html 
 
 
 

 


